

 <p>日本旅行 株式会社 日本旅行 代表取締役社長</p> <p>吉田 圭吾</p>	<p>(株)ジェイアール西日本サービス 代表取締役社長</p> <p>中西 豊</p>	<p>(株)JR西日本コミュニケーションズ 代表取締役社長</p> <p>伊藤 義彦</p>	<p>(株)ジェイアール西日本ウェルネット 代表取締役社長</p> <p>三輪 正稔</p>	<p>ジェイアール西日本商事(株) 代表取締役社長</p> <p>平島 道孝</p>	<p>ジェイアール西日本コンサルタンツ(株) 代表取締役社長</p> <p>加藤 勇樹</p>	 <p>(株)JR西日本交通サービス 代表取締役社長</p> <p>小林 聡</p>
<p>(株)JR西日本新幹線テクノス 代表取締役社長</p> <p>牧原 弘</p>	 <p>(株)ジェイアール西日本 マルニックス 代表取締役社長</p> <p>福嶋 圭</p>	<p>(株)ジェイアール西日本ビルト 代表取締役社長</p> <p>山本 靖一郎</p>	<p>JR西日本電気システム株式会社 代表取締役社長</p> <p>三津野 隆宏</p>	 <p>JR西日本電気テック株式会社 代表取締役社長</p> <p>柴垣 明彦</p>	 <p>株式会社レールテック 代表取締役社長</p> <p>高橋 亮一</p>	<p>大鉄工業(株) 代表取締役社長</p> <p>半田 真一</p>
 <p>JR九州バス株式会社 代表取締役社長</p> <p>野田 和成</p>	<p>ジェイアール四国バス(株) 代表取締役社長</p> <p>矢田 栄一</p>	<p>本四塗装工業(株) 代表取締役社長</p> <p>兼田 匡章</p>	 <p>四国開発建設(株) 代表取締役社長</p> <p>高瀬 直輝</p>	<p>四国鉄道機械(株) 代表取締役社長</p> <p>谷口 正樹</p>	 <p>JR四国ステーション開発(株) 代表取締役社長</p> <p>杉浦 崇史</p>	<p>(株)ジェイアール西日本 総合ビルサービス 代表取締役社長</p> <p>江本 出夫</p>
<p>JR九州電気システム(株) 代表取締役社長</p> <p>大石 和弘</p>	<p>九鉄工業(株) 代表取締役社長</p> <p>福永 嘉之</p>	 <p>JR九州リール株式会社 代表取締役社長</p> <p>前田 勇人</p>	 <p>JR九州エンジニアリング(株) 代表取締役社長</p> <p>小林 宰</p>	 <p>JR九州コンサルタンツ(株) 代表取締役社長</p> <p>津高 守</p>	 <p>JR九州駅ビル ホールディングス株式会社 代表取締役社長執行役員</p> <p>赤木 征二</p>	 <p>JR九州サービスサポート(株) 代表取締役社長</p> <p>森 勝之</p>
<p>JR貨物ロジスティクス(株) 代表取締役社長</p> <p>野村 康郎</p>	<p>(株)ジェイアール貨物不動産開発 代表取締役社長</p> <p>小山 靖仁</p>	<p>日本オイルターミナル(株) 代表取締役社長</p> <p>和氣 総一郎</p>	<p>神奈川臨海鉄道(株) 代表取締役社長</p> <p>飯田 聡</p>	<p>全国通運株式会社 代表取締役社長</p> <p>吉澤 淳</p>	<p>京葉臨海鉄道(株) 代表取締役社長</p> <p>高橋 顕</p>	



読者のひろば

山形県の北部・最上地方の中心地、新庄市の山々が採れ、清流「鮭のすく隣」に位置する村である鮭川村は、人口わずか4000人ほどの町です。



この村が2024年に村制施行70周年となり、その記念事業で開催された「鮭川歌舞伎」

小さな村の

歌舞伎公演に感動

仙台地本新庄支部 斎藤 俊治

「川」が流れ秋には鮭が遡上する自然豊かな村です。昭和46年、衣装を持っていない農村歌舞伎が新聞に載り、東京の市川千升家元座長の目に留まり、一座の衣装、髪小道具など300点以上を贈りました。

特別公演を見る機会がありました。「鮭川歌舞伎」は山形県の指定無形民俗文化財にも指定されていて、伝承250年の歴史があり、江戸時代の後期に巡業してきた歌舞伎一座が村民に伝えたこととで始まった。

上の寄贈を受けたのが、舞台狭しと大々的に演じられ、700人余りの観客を魅了しました。本忠臣蔵、そして子供歌舞伎、白波五人男など日でした。

ご近所で酒3合を飲んで帰宅後、トイレに向かうと台所付近で転倒し起き上がれない。救急車で運ばれた。脳梗塞であった。

脳梗塞は本当に怖い

仙台地本郡山支部 渡辺 成典

翌朝目が覚めるとおむつでの排泄が慣れないため、腹がパンパンと膨らんで苦痛に歪む。看護師は尿道から金属管を差し込んでビニール袋に導いて垂れ流してくれました。

退院後は介護と車椅子——今はただ回復を願ってリハビリ訓練を学ぶことができた。

自動車の車検を受けなければ、安全認証ができないのと同じように、定期健康診断が必須なのだろう。酷使したことで血栓ができ、血流に支障したのかも。しかし、「健康と障害」の明暗を体験したことで、介護保険や行政からの支援を学ぶことができた。

私は好感を持った。君原は、社会人になってから通える国鉄に就職したのである。北九州は百万都市である。様々な人との出会いがあった。八幡製鉄所の総務課に配属された時、総務課に君原健二がいた。

「陸上競技」の活躍

高崎地本前橋支部 金子 侑司

私は陸上競技を志していて有名になりたかった。君原は昭和39年の東京オリンピックのマラソンに出場した。君原とは、仕事が終わると八幡のグラウンドで夜遅くまで計画的に練習を行っていた。秋から冬にかけては日が短く、自動車のライトをつけて練習した。

今、多くの方々に大変お世話になった恩返しにと審判員を行ってきたい。

仮装賞も数回買った。今は、多くの方々には、箱根駅伝(二区往路)は補欠だったが出場し現在二冊

返しにと審判員を行ってきたい。

今年、昭和で数える節目の年だという。老人福祉法が制定された昭和38(1963)年は、百歳以上の人数は153人であったが、昨年の令和6(2024)年は9万5千余人と、過去最多になったという。誰もが百歳まで生きるとは言えないが、最近では八十歳で大学教授の講演を聴く機会があった。誰かがいつかは死を迎える運命にあるが、人間の老いしていく速度は、昔は人生五十年といわれた時代もあった

人生百年時代に想うこと

仙台地本新庄支部 斎藤 俊治

分にあった心がけで、食事、睡眠、運動を毎日実行している。座で大学教授の講演を聴く機会があった。誰かがいつかは死を迎える運命にあるが、人間の老いしていく速度は、昔は人生五十年といわれた時代もあった

分にあった心がけで、食事、睡眠、運動を毎日実行している。座で大学教授の講演を聴く機会があった。誰かがいつかは死を迎える運命にあるが、人間の老いしていく速度は、昔は人生五十年といわれた時代もあった

分にあった心がけで、食事、睡眠、運動を毎日実行している。座で大学教授の講演を聴く機会があった。誰かがいつかは死を迎える運命にあるが、人間の老いしていく速度は、昔は人生五十年といわれた時代もあった

分にあった心がけで、食事、睡眠、運動を毎日実行している。座で大学教授の講演を聴く機会があった。誰かがいつかは死を迎える運命にあるが、人間の老いしていく速度は、昔は人生五十年といわれた時代もあった

分にあった心がけで、食事、睡眠、運動を毎日実行している。座で大学教授の講演を聴く機会があった。誰かがいつかは死を迎える運命にあるが、人間の老いしていく速度は、昔は人生五十年といわれた時代もあった

ラジウム温泉と新潟県最大級の露天風呂

村杉温泉の泉質は数が少なく貴重なラジウム温泉。体の芯から温まり人間本来が持つ免疫機能を活性化させると言われています。露天風呂には温かい浴槽の他に冷たい浴槽も設けており健康増進効果の高い「温冷交互浴」をお楽しみいただけます。開放感溢れる露天風呂で極上の人浴体験はいかがですか？

旬の食材を一番美味しい方法でご提供

全客室ガーデンビュー

趣向の異なる3棟の貸切露天風呂

健康ラジウム飲泉所

創業150年の歴史と日本屈指のラジウム温泉

JR 東日本のダイナミックレールパックでゆったり電車旅

風雅の宿 **長生館** TEL. 0250-66-2111

〒959-1928 新潟県阿賀野市村杉4632-8

JR + 宿泊

JR東日本 ダイナミックレールパック

老春「オイハル」時代
のど真ん中にある皆さ
ん、お元気ですか。こ
の度、大阪地方本部事
務局から嬉しいプレゼ
ントをいただきましたし
た。「大阪・関西万博」
の入場券です。

二度目の大阪・関西万博

大阪地本直属支部 久富 明雄

あまり行く気はな
かったのですが、寝
ている子を起こしたの
か、さっそく先輩に連
絡を入れると、先輩も
入場券が一枚あるとの

博ID「チケット
ID」それが済むと次
は来場日時予約、そ
して最後にパピリオン

れ、幸先良いスタート
を切ることが出来まし
た。会場周辺も意外と
混雑がなく、スムーズ

は弱りし心なぐさむる
行きに帰りに汗はあゆ
とも」

令和3年から4年間
支部長を務めさせて頂
きました。年齢も満
80歳となり、区切りの
よい年と考え、今年の
業も少し縮小しました

誰もない秋も深まっ
た静かな山の気分は最
高である。

「ラブ作者の会」と
は、住友信託銀行が
2000年から毎年募
集している『60歳のラ
ブレター』に応募した
1万1000名から選
ばれた250人のエッ
セイ作者の集い。エッ
セイの秀作

「60歳ラブ作者の会」の
出版から刊
行されています。
までは、東京都内で毎
回30名ほどの日帰り
の懇親会でしたが、今
回は千葉県九十九里町
の国民宿舎サンライズ
杯の音頭は、群馬県行
田市連の大使で、素晴

「努力をすれば何事
も成せる」を信じ、それ
までは「努力」という言
葉を目標にして実践し
てきましたが、今は「気
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

「思ったことはす
ぐに実行する」このこ
とが健康のためにも必
要で大切ではないで
しょうか。これからの
OB会も大変ですが、
一会員として経験を生
かし微力ながら応援し
たいと思います。

私の山との出会い
は、20代前半の頃、も
60年以上も前になる。
その原点は赤城山にあ
る。黒松山、地藏岳を
中心に歩き、まもなく
「銚子の伽藍」に取り憑
かれた。小沼に源流を
持つ粕川のことだ。源
流から忠治温泉の近く
までの断崖の続く深い

沢の呼び名がそれであ
る。小沼から沢伝いに
歩き出してまもなく、
あのグランドキャニオ
ンを思わせる雄大な景
観に誰もが圧倒され
る。こんな所が赤城に
あるのか。頭から水し
ぶきを浴びながら岩場
にぶら下がった。今で
もあの感動は忘れるこ
とができない。

男体山と記憶してい
る。今とは交通の便が
比較にもならない頃、
日光は、電車、バスで
くも1日かかりであつ
た。中禅寺湖畔、菖蒲
が浜にテントを張り、
二荒山神社に参拝して
頂上に向かった。ザッ
クを背にして、半月峠

は山へ向かう。何
のめり込んだのは、何
も落下してしまふハケ
岳の岩場、よくもあ
なと、今思い出しても
ぞつとしてしまうこと
がある。

山は常に危険
と裏腹である。
スリルが全くな
い登山はあまり
興味がない。危
険にあえて立ち向かう
ことが、また一つの大
きな目標でもある。そ
れがないのはハイキン
グなのだ。近年、富士
山へ行っても尾瀬ヶ原
でも人が多すぎる。富
士山は5合目から山頂
まで人の列が連なるほ
どの賑わいであるが、

そして、先輩とビー
ルで乾杯しながら、楽
しかった一日の幕が
下りました。最後に
なりましたが、大阪地
方本部の事務局の方
に入場券のお礼を申
しました。

そんな中で、「OB
会員の幸せ」を基軸と
し、毎年何か新しいこ
とを一つやろうと取
り組みました。役員
の若返り、消防署と
行った「救命入門コー
ス」の修得、月1回のマ
レット交流会など。
JRとの関係も「飯の
種」を肝に銘じて連携
を深め、無人駅の清掃、
JR現職との意見交換

終わってみると、鉄道
のことが大変懐かし
く、一番は、駅長職を上司の
頭で浮かんでみます。
計らいで4回させて頂
き、駅、地域の人々と交
流を深められたことで、
「人生の幸福」を感じた

「思いは、仲間
から「支社の経験もな
いの」と羨ましがら
れ、余計に発奮したもの
でした。現在は仕事も卒業し、
午前中少しばかりの家
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

「思いは、仲間
から「支社の経験もな
いの」と羨ましがら
れ、余計に発奮したもの
でした。現在は仕事も卒業し、
午前中少しばかりの家
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。



明日にでも挑
戦したい気持
ちでいっばい
である。「むし
むしと暑き曇
りの赤城山見
えざるものを
恋ひつつ歩む」
本日に山ら
しい山に登っ
たのは、日光の

の予約……あゝ、疲
れた。悪戦苦闘しなが
ら何とか全部クリアし
てやれやれです。
当日は天候にも恵ま
れ、幸先良いスタート
を切ることが出来まし
た。会場周辺も意外と
混雑がなく、スムーズ

は弱りし心なぐさむる
行きに帰りに汗はあゆ
とも」

令和3年から4年間
支部長を務めさせて頂
きました。年齢も満
80歳となり、区切りの
よい年と考え、今年の
業も少し縮小しました

誰もない秋も深まっ
た静かな山の気分は最
高である。

「ラブ作者の会」と
は、住友信託銀行が
2000年から毎年募
集している『60歳のラ
ブレター』に応募した
1万1000名から選
ばれた250人のエッ
セイ作者の集い。エッ
セイの秀作

「60歳ラブ作者の会」の
出版から刊
行されています。
までは、東京都内で毎
回30名ほどの日帰り
の懇親会でしたが、今
回は千葉県九十九里町
の国民宿舎サンライズ
杯の音頭は、群馬県行
田市連の大使で、素晴

「努力をすれば何事
も成せる」を信じ、それ
までは「努力」という言
葉を目標にして実践し
てきましたが、今は「気
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

「思いは、仲間
から「支社の経験もな
いの」と羨ましがら
れ、余計に発奮したもの
でした。現在は仕事も卒業し、
午前中少しばかりの家
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

山へのあこがれ

高崎地本前橋支部 金子 侑司

経由で旧足尾線の足
尾、真藤までの距離は
当時の若い力には苦に
もならなかった。足
尾、日光付近の山を走
破した後、西上州、秩父
に関心が出てきた。雲
取、両神、金峰、甲武信
など素晴らしい山脈は
つきない。「ふるさと

まいった。1日中10時間
も歩き通して、どこか
いいのか木もない岩肌
に命がけでへばりつい
て、何が得られるのだ
ろうか。しかし、そこ
にこそかけがえのない
素晴らしい命があるこ
とを発見した。怖さで
まで人の列が連なるほ
どの賑わいであるが、

山は常に危険
と裏腹である。
スリルが全くな
い登山はあまり
興味がない。危
険にあえて立ち向かう
ことが、また一つの大
きな目標でもある。そ
れがないのはハイキン
グなのだ。近年、富士
山へ行っても尾瀬ヶ原
でも人が多すぎる。富
士山は5合目から山頂
まで人の列が連なるほ
どの賑わいであるが、

そして、先輩とビー
ルで乾杯しながら、楽
しかった一日の幕が
下りました。最後に
なりましたが、大阪地
方本部の事務局の方
に入場券のお礼を申
しました。

そんな中で、「OB
会員の幸せ」を基軸と
し、毎年何か新しいこ
とを一つやろうと取
り組みました。役員
の若返り、消防署と
行った「救命入門コー
ス」の修得、月1回のマ
レット交流会など。
JRとの関係も「飯の
種」を肝に銘じて連携
を深め、無人駅の清掃、
JR現職との意見交換

終わってみると、鉄道
のことが大変懐かし
く、一番は、駅長職を上司の
頭で浮かんでみます。
計らいで4回させて頂
き、駅、地域の人々と交
流を深められたことで、
「人生の幸福」を感じた

「思いは、仲間
から「支社の経験もな
いの」と羨ましがら
れ、余計に発奮したもの
でした。現在は仕事も卒業し、
午前中少しばかりの家
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

「思いは、仲間
から「支社の経験もな
いの」と羨ましがら
れ、余計に発奮したもの
でした。現在は仕事も卒業し、
午前中少しばかりの家
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

「60歳ラブ作者の会」の懇親会を開催

千葉地本匝沓支部 勝又 康之

「ラブ作者の会」と
は、住友信託銀行が
2000年から毎年募
集している『60歳のラ
ブレター』に応募した
1万1000名から選
ばれた250人のエッ
セイ作者の集い。エッ
セイの秀作

「60歳ラブ作者の会」の
出版から刊
行されています。
までは、東京都内で毎
回30名ほどの日帰り
の懇親会でしたが、今
回は千葉県九十九里町
の国民宿舎サンライズ
杯の音頭は、群馬県行
田市連の大使で、素晴

「努力をすれば何事
も成せる」を信じ、それ
までは「努力」という言
葉を目標にして実践し
てきましたが、今は「気
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

「思いは、仲間
から「支社の経験もな
いの」と羨ましがら
れ、余計に発奮したもの
でした。現在は仕事も卒業し、
午前中少しばかりの家
力」……やるき、あき
らめない、の言葉を
目標としています。
歳を取ったせいかな
と思えます。

支部だより

金沢公園 S/L広場の 除草作業を実施

仙台地本新庄支部

今年の冬も豪雪にまわられたが、雪解けは例年通り進み、新緑のさわやかな気持ち良い季節を迎えました。

5月20日に新庄支部では、金沢公園にあるS/L広場の除草作業第一回目を実施しました。今年JRを退職した若いOB会員も数名参加され、心強いスタートとなりました。

正野支部長の指導・監督のもと、作業はスムーズに進み、今年からは公園除草と共に、S/Lの運転台の修復作業にも順次取り組むとの報告がなされ、無事終了となりました。(斎藤俊治)



臨時列車で コロナ後3回目 の初詣

高崎地本高崎支部

高崎地本高崎支部では、1月12日に臨時列車「開運成田山初詣群馬号」を利用した成田山への初詣を実施しました。

新型コロナウイルスの感染拡大及びゆづラザの閉鎖などにより、最近では団体で旅行する機会がなくなってしまいました。しかし、支部として出身母体であるJRの列車利用と買い物等でのグループ会社支援に少しでも貢献すること

直方驛慰霊碑 の殉職者氏名立 札が綺麗になり ました。

門司地本直方支部

九州鉄道OB会門司地方本部直方支部では、毎年鉄道の日の10月14日に西徳寺境内に建立されている直方駅と直方機関区の殉職者慰霊

の碑の清掃と供養をしています。うち昭和16年3月に



とは鉄道OB会の使命と考え、コロナ収束直後、役員が中心となって東京でのハイキングや成田山初詣等を実施しています。初詣は今年3回目、参加者も31名と年々増加しています。

また、2年前のグループ会社支援では、「BUY JRキャンペーン」にも積極的に取り組む、JR東日本より社長感謝状

建立された直方駅の殉職者氏名を記した木製の立札が傷んで名前が一部読めなくなっており、富永筑豊篠栗鉄道事業部長に相談したところ、命を受けた嶋津助役

が色々な文献を調べ、西徳寺のホームページに『直方駅80年のあゆみ』の転載を見つけました。そこには直方駅殉職者の碑の建立当時の苦心談、14歳から48歳の24名の殉職者氏名、年齢、殉職日等が記されており、

も頂いたところです。今年の成田山初詣は、事前に独自の募集チラシを作成し、12月の役員会議で参加者を集約しました。乗車券は各自で購入またはS u i c a 利用、特急指定席券は事務局で一括購入し、代金は当日車内等で徴収する方法で実施しています。

高崎駅を9時21分に発車。車内では、懐かしい会員同士の出会いに話も弾み、またJR高崎支社長差入れのお酒や各自持参したビールやつまみで寛ぎました。成田駅到着後、ほとんどの参加者は1時間以上の待ち時間も苦にせず、老舗の饅頭専門店

それを基に立派な殉職者之碑を作製することができました。3月7日11時30分から西徳寺ご住職による標札納めのお経をあげていただき撤去。そして、風雨に耐え得るようにアルミ製で製作され、建立当時の苦心談、殉職者氏名、年齢、殉職日を記した新しい殉職之碑を設置していただきました。

西徳寺さま、筑

の昼食を楽しみました。食事後は、新勝寺への参拝や成田山公園散策、参道での買い物等で過ごしました。今回は渋川や藤岡支部からも参加して頂き、一年の健康と家内安全などを祈願し、気持ちも新たに新年をスタートしました。また、参加者には支部からお茶や千葉産の落花生をプレゼントしました。

かつて高崎支部では、20数年にわたりお座敷列車を利用した「鉄道OB号」の運行を実施してきました。現在は当時と状況が変わってしまいましたが、今後さらに多くの会員に声を掛け、会員の思い出づくりとJRの増収に貢献して

豊篠栗鉄道事業部の皆様ありがとうございます。これからもOB・IAールバス関東の貸切バスで6時に出発し、途中乗車を含めて総勢40名(渋川支部から4名参加を含む)で実施した。

往路の車内では高橋吾妻支部長から「OB会員・家族・JR社員との親睦と絆を深めるために毎年実施している。本日は大勢の皆様に参加していただきありがとうございます」とお

そば打ち体験で 年越しそばを つくろう!!

大宮地本南彩支部

年の暮れには、この家でも年越しそばを食べますが、その昔から年越しそばを食べると長生きをされると言われ、そうした習慣が江戸時代(中期頃)に定着したと言われています。そ

こで南彩支部では、会員の皆様が大晦日にそば打ちが出来るように、11月26日に支部そば打ち体験を21名の参加により実施しました。

当日は3名の会員がそば打ち用具類を持ち参り、3カ所に分かれて1カ所5〜6名で打つことになりました。はじめに支部長から、そば粉は北海道産で石臼挽きの新そばであり、今日は2対8の割合でつく

そばを作ったのかわりに、何名の会員が年越しそばを作ったのか結果が楽しみです。(根岸勲)

那珂湊お買い物 ツアーに参加

高崎地本吾妻支部
・ 渋川支部

年末の押し迫る令和6年12月20日、鉄道OB会吾妻支部企画「那珂湊お買い物ツアー」は、吾妻線万座・鹿沢口駅をジェイアールバス関東の貸切バスで6時に出発し、途中乗車を含めて総勢40名(渋川支部から4名参加を含む)で実施した。

11時半に茨城県の那珂湊魚センターに到着して記念撮影後、昼食は併設されているレストランの2階で太平洋を望みながら新鮮な特上寿司に舌鼓を打った。昼食後は併設された魚市場で年末年始のお節料理の買い出しを持ちきれないほど購入した方が多く見受けられた。

その後は、1時間ほどバスに揺られてつくば市にあるJAXA(宇宙航空研究開発機構)筑波宇宙センターで2時間余り見学した。大変重要な施設なので、見学に先立つ受付時、事前予約した名簿に基づき写真付き証明書等(免許証・パスポート・マイナンバーカードのいずれか1点)の提示・確認を受けて入

室が許可された。ビデオで筑波宇宙センターはどんな所で、実際に何を行っている所なのかを10分間視聴し、専門ガイドが貸切バスに添乗しバスで構内移動。宇宙飛行士養成エリアでは、宇宙飛行士の選抜から養成訓練、健康管理、そして宇宙での長期滞在のための宇宙医学研究を行っている設備をガラス越しに20分見学した。そして、IS S(国際宇宙ステーション)に結合されている「きぼう」日本実験棟」を正確な状態に保つため、宇宙ステーションの映像やデータを常時監視し、実験装置などをリモートで操作、そして宇宙飛行士と交信して実験の指示を送るなど、実験運用や宇宙飛行士の支援を24時間体制で行う運用管制室を解説付きで20分見学して終了した。

この施設は、JRの新幹線本部の総合指令所と同様に厳重に管理されているので、簡単に見学できない大変重要な施設を見学できた感動は忘れられない。最後にセンター構内で展示されている全長約50mもあるH-IIロケットの実機前で記念撮影して16時半帰途に就いた。これからも他支部の企画に積極的に参加して、会員同士の絆を深めていきたい。(深津光壽)

すが、時には水が多かった、少なかったと賑やかです。お土産そばが出来上がり、続いて食べるそばを作るころには手慣れてきて、あつという間に出来ま

が、時には水が多かった、少なかったと賑やかです。お土産そばが出来上がり、続いて食べるそばを作るころには手慣れてきて、あつという間に出来ま

が、時には水が多かった、少なかったと賑やかです。お土産そばが出来上がり、続いて食べるそばを作るころには手慣れてきて、あつという間に出来ま

ハイキング同好会 例会250回を 記念し祝賀会を 開催

大阪地本神戸支部

西日本鉄道OB会大阪地方本部のハイキング同好会は、平成14(2002)年にスタートし、爾来22年目に例会250回の節目を迎えることになりました。同好会ではこれを記念し、るる2月14日ホテル



治副社長(現社長)をはじめ、協賛会社各社の代表、OB会本部・支部の方々や例会メンバーなど60名近くが参加しました。

グランヴィア大阪において祝賀会を開催しました。祝賀会には来賓のJR西日本(株)倉坂昇

計画して仲間の懇親の場としています。そして、初回からこれまでの例会の延べ参加者は6349名に達しました。

団との無人駅ボランティア清掃は本部主催で開催しています。また、秋には宿泊山行を

今年も上州路を「SLぐんま水上号」が疾走

高崎地本渋川支部

今年11月16日以来半年振りに、ゴールデンウィーク期間の延べ7日間(7往復)上州路の上越線(高崎〜水上駅間)に臨時列車「SLレトロぐんま水上号」号が疾走した。

鉄道電気設備の 人材育成の場 「NDK中央学園」 を訪問・見学

東京地本柏支部

鉄道の電気設備等に実績を誇る会社が柏市内に存在することに興味を抱き、早速、当支部の電気系統出身役員の紹介もあつて、5月7日に当支部15名で日本電設工業(株)(NDK)の中央学園を訪問しました。

また、設備関係については、変電設備の主回路、制御回路工事等、送電線の架線工事等、電線の電車線路の設備等々、及び駅舎やホームの照明・掲示器具等、ほとんどの設備が整っており、基礎から専門技術まで身に付けることが出来ます。

まず、「シアタールーム」で安全教育を中心に教えて頂き、次に「安全文化の創造室」では、過去に起きた事

内容をもっと掘り込んで見せて頂き感動し、電気の危険体感実習室では、見えない電気を実際に体験することで電気の危険を学び、その原理を理解して、危険体感から安全作業の在り方を学びました。

最後に「IV VR 体感コーナー」では、過去の事故に基づく危険な状況を実際にVRで疑似体験し、基本作業・動作の重要性も学びました。

日本電設工業(株)は、1942年に戦時体制下において国鉄の鉄道電気設備工事専門会社として設立。鉄道電気設備の分野で長きにわたり、専門の知識と技術を培ってきた会社で、この会社の技術を支える

が中央学園であり、この会社のみならず協力会社(JR及び鉄道会社など)にも門戸を開き、業界全体の電気設備や事故防止の技術・技能に貢献しています。

また、設備関係については、変電設備の主回路、制御回路工事等、送電線の架線工事等、電線の電車線路の設備等々、及び駅舎やホームの照明・掲示器具等、ほとんどの設備が整っており、基礎から専門技術まで身に付けることが出来ます。

まず、「シアタールーム」で安全教育を中心に教えて頂き、次に「安全文化の創造室」では、過去に起きた事

内容を深掘りして見せて頂き感動し、電気の危険体感実習室では、見えない電気を実際に体験することで電気の危険を学び、その原理を理解して、危険体感から安全作業の在り方を学びました。

以上、約2時間半の見学を終了し、中央学園の皆様と一緒に集合写真を撮り、普賢味わうの出来ない価値ある学習の場に感謝し、帰路に着きました。

また、設備関係については、変電設備の主回路、制御回路工事等、送電線の架線工事等、電線の電車線路の設備等々、及び駅舎やホームの照明・掲示器具等、ほとんどの設備が整っており、基礎から専門技術まで身に付けることが出来ます。

まず、「シアタールーム」で安全教育を中心に教えて頂き、次に「安全文化の創造室」では、過去に起きた事

内容を深掘りして見せて頂き感動し、電気の危険体感実習室では、見えない電気を実際に体験することで電気の危険を学び、その原理を理解して、危険体感から安全作業の在り方を学びました。

最後に「IV VR 体感コーナー」では、過去の事故に基づく危険な状況を実際にVRで疑似体験し、基本作業・動作の重要性も学びました。

以上、約2時間半の見学を終了し、中央学園の皆様と一緒に集合写真を撮り、普賢味わうの出来ない価値ある学習の場に感謝し、帰路に着きました。

また、設備関係については、変電設備の主回路、制御回路工事等、送電線の架線工事等、電線の電車線路の設備等々、及び駅舎やホームの照明・掲示器具等、ほとんどの設備が整っており、基礎から専門技術まで身に付けることが出来ます。

まず、「シアタールーム」で安全教育を中心に教えて頂き、次に「安全文化の創造室」では、過去に起きた事

内容を深掘りして見せて頂き感動し、電気の危険体感実習室では、見えない電気を実際に体験することで電気の危険を学び、その原理を理解して、危険体感から安全作業の在り方を学びました。

最後に「IV VR 体感コーナー」では、過去の事故に基づく危険な状況を実際にVRで疑似体験し、基本作業・動作の重要性も学びました。

以上、約2時間半の見学を終了し、中央学園の皆様と一緒に集合写真を撮り、普賢味わうの出来ない価値ある学習の場に感謝し、帰路に着きました。

また、設備関係については、変電設備の主回路、制御回路工事等、送電線の架線工事等、電線の電車線路の設備等々、及び駅舎やホームの照明・掲示器具等、ほとんどの設備が整っており、基礎から専門技術まで身に付けることが出来ます。

まず、「シアタールーム」で安全教育を中心に教えて頂き、次に「安全文化の創造室」では、過去に起きた事

内容を深掘りして見せて頂き感動し、電気の危険体感実習室では、見えない電気を実際に体験することで電気の危険を学び、その原理を理解して、危険体感から安全作業の在り方を学びました。

最後に「IV VR 体感コーナー」では、過去の事故に基づく危険な状況を実際にVRで疑似体験し、基本作業・動作の重要性も学びました。

また、5月3〜5日の3日間、渋川市内の高校生を中心に企画した地元野菜を使用した特製カレーを、SL停車中のホームと駅構内で100食販売したところ、各日も大好評で、完全売りの声も聞かれた。特に5日は、渋川市長・副市長も激励に駆け付けて盛り上がった。

私の実家は、沼田市を南北に流れる利根川の西側高台にあり、沼田駅を見下ろすことが出来る。SLが汽笛を鳴らして出発する光景が思い

また、5月3〜5日の3日間、渋川市内の高校生を中心に企画した地元野菜を使用した特製カレーを、SL停車中のホームと駅構内で100食販売したところ、各日も大好評で、完全売りの声も聞かれた。特に5日は、渋川市長・副市長も激励に駆け付けて盛り上がった。

また、5月3〜5日の3日間、渋川市内の高校生を中心に企画した地元野菜を使用した特製カレーを、SL停車中のホームと駅構内で100食販売したところ、各日も大好評で、完全売りの声も聞かれた。特に5日は、渋川市長・副市長も激励に駆け付けて盛り上がった。

また、5月3〜5日の3日間、渋川市内の高校生を中心に企画した地元野菜を使用した特製カレーを、SL停車中のホームと駅構内で100食販売したところ、各日も大好評で、完全売りの声も聞かれた。特に5日は、渋川市長・副市長も激励に駆け付けて盛り上がった。

クイズ あらかると

No.33

①〜④のヒントからそれぞれ□の中を駅名で埋め、太線の□に隠されている言葉を答えなさい。

①			
	②		
		③	
			④

①九大本線の駅、大分県玖珠郡にあり、かつては機関区が併設されていた。機関区廃止後も残された扇形機関庫と転車台は、近代化産業遺産及び国の登録有形文化財となっている。

②山陰本線の駅、山口県下関市にあり、山陽新幹線・山陽本線新下関駅とは、直線距離で約2.5kmほど。大型店舗の最寄駅でもある。

③函館本線の駅で、室蘭本線の起点の駅でもある。昔はホームで駅弁「かにめし」の立ち売りがあったが、現在は残念ながら行っていない。

④羽越本線の駅、秋田県にかほ市にあり、特急「いなほ」が停車する駅で、鳥海山登山口のアクセス駅。東北の駅百選に選定されている。

抽選で正解者5人に500円クオカードを差し上げます

はがきに答えと郵便番号、住所、氏名、年齢、電話番号、所属支部、今月号で良かったと思う記事のタイトルを書いてお送りください。
【宛て先】〒100-0005 東京都千代田区丸の内1-9-1 日本鉄道OB会連合会本部 鉄道OB新聞編集部クイズ係
◎締め切り=10月15日(水)

投稿募集

「鉄道OB新聞」では、原稿を随時募集しています。「読者のひろば」は800字程度でテーマは自由、「支部だより」は支部の活動を200〜400字程度でなるべく写真を1枚添えて、所属支部、氏名、年齢、住所、電話番号を明記して下記宛て先までメールまたは郵送でお送りください。

✉メールアドレス: toukou@tetsudo-ob-honbu.com
(原稿はwordファイルなど、写真はJPEGファイルなどをEメールに添付してお送りください。添付ファイルの最大容量は合計8メガまでです。)

郵送: 〒100-0005 東京都千代田区丸の内1-9-1 日本鉄道OB会連合会本部「鉄道OB新聞」編集部

「鉄道OB新聞」掲載記事の相互掲載について

本紙掲載記事は、全国の鉄道OB会が発行するOB新聞または機関誌に掲載することがありますので、予めご承知おきください。

短歌

坂井修一選

〔天〕 高田丸山 玲
思ひつきり背筋のばして直線上歩
いてみたしモデルのやうに

評 若い日にも思ったことだが、高齢の今でこそこの思いは切実。初句促音が効果的。

〔地〕 新庄 斎藤 俊治
遠い日の分校通学踏切道声出し確
認渡った二年

評 幼くして苦勞多かつた分校通学。でも、声出して渡った習慣が後に活きたはず。

〔人〕 諏訪 小林 正一
病院の警備なしるる友の歌OB新
聞にひとり読むなり

評 病院警備員の友も孤独。自分も孤独。でも、本紙短歌欄で深くつながっている。

〔佳作〕 長野中央 高木 敬介
肩籠に妻の痛みを知るクスリ心配
させぬこころ配りか

評 諏訪 吉田 廣
終活や卒業写真手が止まる亡き親
友は今も微笑む

俳句

大沢美智子選

〔天〕 佐倉 浅井 芳夫
鯨たたく大空に鳶悠々と

評 「鯨のたたき」は元は房総の漁師が船上で獲れたての鯨の身を叩き、穂紫蘇や味噌で和えた即席料理。群青の大空を旋回する鳶の爽快さに作者の悠々自適の日々が思われた。

〔地〕 盛岡 餘目 忠吉
梅雨晴や四方のグライダーシオン深み
評 梅雨が明け周辺の緑の濃淡が眩しいばかり。中七下五の破調の冒険句であるがびた

新発田 泉 克弘
真直ぐに歩きたいのよ五月晴れ里
山の会草刈りの午後

折尾 藤原 一子
杖をつき千歩を目ざすが膝痛は杖
をつたいて手首に届く

福知山 田中 一郎
里に揃い祖父を囲み卒寿祝いひ孫
の芸にみな笑いこけ

安中 大久保麗子
修善寺の旅のすさびのぬばたまは
裏庭に生ひ檜扇となる

佐倉 浅井 芳夫
グランドの砂をならして一札の球
児の背にエールを送る

藤沢 森 智昭
老年よ小志を抱き楽しもう生きて
る限り人生行路

舞鶴 松宮 宏昌
野いちごや桑実山桃口染めて野山
を駆ける頃ありしかな

大牟田 長曾我部明照
卒寿過ぎひ孫は早くも六年生卒業
姿この目で見たく

仙台 田中 守敏
チュビチュビと鳴きかわしつツ
バメ飛ぶ今年も君らの季節とな
りし

白河 桑井キヌ子
バスを降り手提げを腕にゆったり
と母が歩いて来そうな日曜

前橋 金子 侑司
赤城山榛名の山を見つづりを変は
らぬものは山のみとなる

盛岡 餘目 忠吉
明日雨の子報に肥料施肥り数多の
トマト生るを祈りて

柳井 赤野 洋二
朝めしは妻の採りたる豆ごはん初
夏の味わい口に広がる

香川 中川 義博
またも来た松陰生家の跡地往く銅
像下から萩の町並み

長野南 大尊寺晴男
この川辺光を引きし螢火の淡き光
はいづこに去りて

川柳休載の
お知らせとお詫び

7月号の川柳は、都合により休載いたします。ご投稿いただきました皆様には心よりお詫びを申し上げます。

11月号より再開いたしますので、引き続きご応募をよろしくお願いたします。(編集部)

りと着地が決まった。省略が巧みでリズム感もあり句に新しさが出た。

〔人〕 館山 小形 博子
坐禅組む子等の真中に暮

評 やんちゃな子供達の離す真ん中に大きな暮がいる。退きもせず微動だにしない暮の面構えを「坐禅組む」と見立てた。暮と子供達の対峙が面白く俳味がある。

直江津 市川 征郎
ひと皮の剥けし心地や更衣

賀茂 三村 進
新茶汲む店の親爺の作務衣かな

福知山 田中 一郎
雲海の乗ってみたいな綿布団

〔佳作〕 仙台 菊地 稔
母の日や筆筒の隅に百円札

川崎 佐藤 正義
波引くと素足の下で砂騒ぐ

吾妻 中島 政光
綱取りや能登に歓喜の五月場所

江戸川 小野寺みさの
寝ながらのスマホの重み夏に入る

仙台 高橋 永喜
花は葉に仄かに薫る苑の風

クイズあらかると 前回クイズの正解と当選者の発表

前回クイズの正解発表です。答えは「花鳥風月」でした。今回の図柄は赤野洋二さん(柳井支部)です。正解者の中から抽選により下記の方が当選されました。おめでとうございます。

●当選者…中森徳一(岩見沢)、工藤悟(弘前)、今野昭(本荘)、千葉義人(仙台)、佐藤幸善(会津)、山田桂子(成田)、三村進(賀茂)、喜多村和美(香川)、高木博昭(小倉)、永井和美(熊本)



初夏の高知へ 激励旅行

東京地本東京城南支部

国鉄東京で採用され、定年後も東京に住みJR駅声かけサポート巡回等の会員が、携帯圏外の山間の実家補修・高齢母親の施設見舞いなどで年数回、高知へ帰京滞在する。そこで激励旅行を計画し、支部交流のある柏支部の飯塚次郎さん、当支部三枝秀子さんと3名で6月19日に出掛けた。

四国巡礼一番霊山寺を参拝し、巨大な吉野川橋梁も楽しんで、徳島駅前泊。「居酒屋とくさん」で新鮮な魚で懇親会。翌20日は、吉野川船運とうだつの町・徳島線穴吹駅へ寄り、土讃線大杉駅や架橋から100年余の仁淀川橋梁にも寄った。佐川駅で帰省中の山本さんと合流、地元天然ウナ重で激励昼食会とした。帰路は4人で仁淀川の浅尾沈下橋など3箇所の沈下橋に寄り、山と澄んだ大河と沈下橋を楽しんだ。瀬戸大橋を渡り岡山駅前泊、近くの小料理屋でコース料理と地酒の宵だった。(川島一郎)

新緑の中での ゴルフ大会

大宮地本宇都宮支部

5月27日に、栃木県にある宇都宮ガーデンゴルフクラブで支部ゴルフ大会を参加者11名で開催しました。当日は、皆さん早くに集合し、思い思いに練習をして集中力を高めていきました。

スタート前にスター



ト順の氏名の読み上げ、プレー中の注意事項が伝えられ、支部長から挨拶、そして記念撮影を行いスタートしました。天気は薄日のなか天候に恵まれ、コースコンディションは芝芽が出て緑々彩と、優勝することが出来葉が茂り、最高の状況でした。

ゴルフの成績は参加者全員が好スコアで、誰が優勝してもおかしくない状況でしたが、ハンデキャップに恵まれた伊藤会員が栄えある栄冠を手にし、準備には我妻会員が入りました。表彰式ではタラバ発言あり、失敗談あり、上手い話ありと、和やかな話ありと、和やかな

OB会のゴルフコンペは第一に親睦、次に健康安全をモットーに、次回開催の参加を呼びかけ、帰路の自動車の運転に十分注意をするようお願いして散会しました。(手塚源三)

太平山頂の桜を 観る会

高崎地本佐野支部

高崎地本佐野支部は、会員の親睦を兼ねて、3月25日に地元で有名な大平山で桜を観る会を開催しました。当日は晴れ渡り、気温も20度近くになって絶好の天気、栃木駅に9名の会員が集まり、9時45分に出発しました。バスで麓まで

行き、そこから歩いて山頂に……桜は一分咲きでした。11時に到着し、事前予約をしておいたお店で太平山の三名物であるだんご、卵焼き、焼き鳥を食して、世間話に盛り上がり、最後はお互いの健康とご多幸について励ましあい、14時に店を後にして、山を下り帰路に就きました。

普段は会うことのない仲間との、時間の過ぎるのも忘れた会話を通して、全員が打ち解けたひと時でした。(高橋孝)

さて、連合会が発行している「鉄道OB新聞」と各鉄道OB会(地方本部を含む)が発行する「OB新聞」や「機関紙」については、全国のOB会員との重要なコミュニケーションツールとして愛読されています。この鉄道OB新聞をより親しみやすく、地域性に富んだ充実した紙面づくりを図るため、記事の相互転載を可能とすることをいたしました。これを機に、これまで投稿されたことのない方も含めて、「読者のひろば」(支部だより)への投稿をぜひお願いいたします。



編集後記

暑い日が続いております。会員の皆様にはお身体を大事にしてお過ごしただきたいと思っております。

- ◇短歌、俳句、川柳とも期間中それぞれの種類ごとに分けたハガキ1枚に2首(句)まで(俳句は当季雑詠のみ)。未発表の自作に限ります。
- ◇作品の横に所属支部、氏名(フリガナ)、年齢、住所、電話番号を明記、〒100-0005東京都千代田区丸の内1-9-1、日本鉄道OB会連合会本部 鉄道OB新聞編集部へ。
- ◇はがき表面に「短歌」「俳句」「川柳」の種別を赤書きしてください。
- ◇10月15日締め切り(当日消印有効)。入選作品は11月号に掲載します。
- 【天】入選作品には記念品及び掲載紙をお送りします。